

# しょうわ 議会だより

第17号

平成13年

7月25日

6月定例議会



発掘調査  
進む

岩下・清水 古墳群（入原地区内）

## おもな内容

**6月定例会で決めたこと** (2~5ページ)

一般質問 村の姿勢を問う (8ページ)

廃ポリ廃農ビ再資源化に向けて (9ページ)

読者シリーズ 聞きたい 知りたい みんなの声 (11ページ)

# 引き下がれました



元気にゲートボールを楽しむ

昭和村では、全世帯の約73%（1543世帯）が国民健康保険に加入しています。国保会計は、「引き下げても当面はやりくりができる」と判断、税額を一人当たり平均年間約10%減額することになりました。

国保税は医療費分と介護納付金に分かれますが、医療費分は、所得割4・2%を3・8%に、資産割0%を40・0%に、均等割1万8000円を1万5000円に、平等割2万7800円を2万5000円に各引き下がります。



平均世帯の税率は、所得により複雑なため算出されませんが、1人当たり平均年間6万1949円が5万57

6月定例会は、6月6日（水）に招集され、6日間の会期で開催されました。平成13年度昭和村一般会計補正予算を含む、議案11件、承認5件、報告5件が上程され、18件が原案とおり可決されました。議案の中には、3月定例会で否決された「昭和村職員の再任用に関する条例について」他2件が含まれ、調査を必要とする」とから継続審査となりました。

## 国保税、一世帯当たり 約一円が減額に

6月6日（水）  
本会議

総務常任委員会  
民生文教常任委員会

7日（木）  
産業建設常任委員会

8日（金）  
全員協議会  
村有財産視察

9日（土）  
休会

10日（日）  
休会

11日（月）  
本会議  
全員協議会

金を合わせると1世帯当たり約2万円の減額となります。（一世帯当たりの額は国保税額を継世帯数で割った額）



議会日程

平成13年  
6月定例会

# 国保税が

## 消防ポンプ車 一千四百万円で購入

昭和村消防団第7分団

また、昭和村消防団第

の消防ポンプ車を、140万7500円で購入

6分団の消防小型動力求

しました。第7分団の消

ンプ付積載車を742万

防ポンプ車は、購入から

4550円で購入しま

17年あまりを経過、最近

では故障が目立ち、早急

の導入が必要となつてい

ました。



第7分団消防ポンプ車

## 青少年広場が学校施設に

青少年広場は、最近、一般の方の利用が少なくて、なり、昭和中学校開校後は、部活動を中心として活用されています。今後は、昭和中学校のグランドとして子供達の健康作り

のため、また、なお一層の活用を図るために学校施設に変更します。

なお、学校施設となつても、グランドは一般開放施設として従来通り利用する事が出来ます。

## 議場を見学

イーグルポイントから  
かわいい訪問者



## (株)糸之瀬総合開発解散へ

昭和村土地開発公社及び(株)糸之瀬総合開発の財政状況報告がありまし

た。

(株)糸之瀬総合開発は、平成6年12月の設立以来、糸之瀬森林空間総合利用整備事業推進のため、いろいろな取り組みを行つてきました。

最近では、スノーボードを中心としたスキー場

開発計画を進めています。

たが、経済情勢の見通しがつかない中で、収支額への配慮を考えると実現が難しいこと、気象条件

6月20日、アメリカ・オレゴン州・イーグルホールドの子供達が役場を訪れました。

加藤村長と対面の後、議場を覗き出し、写真を撮つたり議長席や議員席に座つたりとしていました。

今回来村したのは、デニス・クエアリング校長をはじめとする子供16人、大人8人で6月19日から20日までの間を昭和村で過ごしました。

スキー場開発断念後も慎重に検討を重ねてきましたが、事業撤退を今後は検討せざるを得ない状況にあるといふことです。

平成13年度は、会社精算という方針で作業を進めることになります。

昭和村土地開発公社は

例年通りの経営状況で今

後も事業を開拓していく



# 6月定例会

## こういうことが 決まりました



### 平成十二年度 一般会計予算確定

交付金の確定に伴い、予算の過不足の調整、年度内完成が困難な事業の繰越明許を行いました。

補正総額は、歳入・歳出680万5000円を減額し、歳入歳出予算総額は、46億1183万3000円になりました。

### 条例を改正します

#### 「村税条例の一部改正」

地方税法の改正法案が国会で可決成立された事による改正です。主に規定の整備が行われました。

#### 「国保税条例の一部改正」

村税条例改訂に伴う改正です。

商品先物取引に係る雑所得等が総合課税から分離課税となりました。

### 規約を変更します

#### 「利根沼田広域市町村圏振興整備組合規約」

広域議会の体制の拡充を図るために、議會議員の定数を11人から22人に改めます。その選任方法は沼田市からの3人を6人に、町村からの1人を2人に変更します。

#### 「群馬県市町村総合整備事務組合規約」

本組合の組織団体である「大間々笠懸上水道企業団」の名称が、平成13年4月1日から「渡瀬水道企業団」と名称変更されました。

### 平成十三年度に繰り越しします

#### 「平成十二年度繰越明許費」

#### 一般会計

#### 簡水会計

#### 農集排会計

農村総合整備事業は、景気浮揚対策として予算が追加補正されたことにによる繰越です。

道路新設改良事業中田園尾線は、ボックスカルバートの納入が遅れ

たことにより年度内事業の完成が困難となつたため繰り越しします。

農業集落排水事業永井・入院地区は、景気浮揚対策として、予算が追加補正されたことにより、年度内事業の完成が困難なため繰り越しします。



當農業用水施設整備事業は、景気浮揚対策として予算が追加補正されたことにより、年度内事業の完成が困難なため繰り越しします。



當農業用水施設整備事業は、景気浮揚対策として予算が追加補正されたことにより、年度内事業の完成が困難なため繰り越しします。

# 平成十三年度補正予算

## 公平委員に加藤氏

昭和村公平委員、星野泰助氏が平成13年6月10日任期満了のため、その後任として、加藤廣久氏が選任されました。村のために一層の活躍を期待します。



加藤 廣久氏

(森下中 66歳)

## 固定資産評価審査委員に 諸田氏

昭和村固定資産評価審査委員会委員の諸田正夫氏が、平成13年6月5日に任期満了となりましたが、再任されました。今後も活躍を期待しています。

諸田 正夫氏

(森下中 70歳)

## 臨時議会

7月3日、火曜日に、第17回昭和村議会臨時会が開催されました。

平成13年度一般会計補正予算（第2回）が上程され、原案どおり可決されました。

大河原小学校校庭

## 一般会計

歳入歳出それぞれ1248万6000円を追加し、歳入歳出総額、41億1583万7000円になりました。

主な内容は、農集排接続工事に伴う浄化槽清掃撤去、入原地区の御輿橋納庫建設事業助成金、東小学校施設整備です。

## 老人会計



## 平成13年度

## 一般会計補正予算

歳入歳出それぞれ、8786万8000円で

加し、歳入歳出総額は42億370万5000円になりました。

今回の補正予算の内容は、利根昭和インターチェンジ開発株式会社の事業

の一つには、東中学校跡地のミニ工業団地計画があり、議会でもいろいろな論議を繰り返してきました。

算するための体制作りに

向けた出資金として8000万円、大河原小学校

校庭整備に伴う用地賃取及び立木補償費として、

## 職員の再任用 継続審査に

3月定期会で否決された、村職員の再任用に関する条例他2件は、総務常任委員会に付託され、慎重審議の結果、調査検討が必要ということで継続審査になりました。

主要な内容は、平成12年度積算に伴い、県と支払基金に返還するもので、主な内容は、平成12年

度

支払

基

金

に

返

還

す。



## 常任委員会のうごき



水上印兒筆在後

民生文教委員會

箱根神社社務所改修工事に関する陳情では、現地調査の結果、民生文教委員会へ付託替えすることになりました。

本委員会は6月6日に開催し、委員全員、説明者として助役、各関係課長等の出席により慎重審議しました。

他2件については、3月定例議会で否決されており、慎重審議が必要であるため、継続審査となりました。



永井箱根神社を調査

本委員会は6月7日に開催し、委員全員、説明者として村長、助役、各関係課長の出席により慎重審議しました。

川額・藤井地区内村道  
軍原3号線外3路線の舗

片品川へ降りられる遊歩道の改善についての陳情では、現地調査の結果、整備したばかりであり、景観も非常に良いのに対し、整備するのはどうか、しかしその景観を活かすためには整備も必要との意見もあり、調査研究が必要であることから継続となりました。



### 陳情箇所之調查（村道柳反總）

總務委員會

產業建設常任委員會

本委員会は6月6日に開催し、委員全員、説明者として村長、教育長、各関係課長の出席により慎重審議しました。

について検討委員会で検討することになりました。また、保育園検討委員会の協議をふまえ、意見交換を行いました。水上町の児童館を視察し、運営方法等説明を受けました。

川額・藤井地区内村道  
軍原3号線外3路線の鋪  
装整備工事の陳情ほか5  
件の陳情案件について  
は、現地調査を行った結  
果、村全体のバランスを  
見ながら、路面の老朽化  
が進んでいるところ、生  
活環境の改善が必要など  
ころについて工事を進め  
て欲しいと村にお願い  
し、採択となりました。  
輸入の急増によつて価  
格が暴落しているあらゆ  
として議員採択となりま  
した。

片品川へ降りられる遊  
歩道の改善についての陳  
情では、現地調査の結  
果、整備したばかりであ  
り、景観も非常に良いの  
で整備するのはどうか、  
しかしその景観を活かす  
ためには整備も必要との  
意見もあり、調査研究が  
必要であることから継続  
となりました。

### 陳情箇所在調查（村道柳反總）

# 特別委員会のうごき



総合運動公園内

## 全員協議会より



赤城北麓調整池

▽ 6月11日  
議員定数削減検討される

議員定数削減について  
は、地域の意見を参考に  
論議してきましたが、12

▽ 5月24日

利根昭和IC開発（株）  
早期解散を

群馬県包括外部監査で  
は、利根昭和インターチ  
エンジ開発株式会社の經  
営状況について、会社設  
立以来、収益事業として  
成り立っていないこと、

民間株主の昭和村での事  
業活動も撤退または凍結  
の状況にあること等の理  
由から、会社の事業目的  
の達成は不可能であると

判断される、という報告  
がありました。

議会としても、今まで

論議してきた経過もあ  
り、早急に解散すること  
を求めました。

▽ 6月30日

村有財産相談を行つ

現在の村の状況を知  
り、今後の村づくりに役  
立てるため、村有財産の  
視察を行いました。

文化財取納庫を始め、

大河原地区の村有林で  
は、シルバー人材派遣セ  
ンターの方達が、間伐や  
枝打ち作業に、汗を流し  
ていました。

た。

「特別養護老人ホーム建  
設を応援!」

特別養護老人ホーム建  
設について、西松輝高氏  
より説明がありました。  
議会では、積極的に応  
援することとし、村長に  
老人ホーム建設に向けて  
の努力をお願いしまし  
た。



村有林枝打ち作業

ここが聞きたい

## 村の姿勢を問う

林 幸司議員  
国際問題となつてゐる教科書は採用しないで

た立場の中で最大限の努力をして参りたい。

林「新しい歴史教科書をつくる会」がつくり、

中國などから厳しい批判を受けている検定教科書は、137カ所も修正されたといえ、歴史の事実をゆがめ侵略戦争と植民地支配を合理化する内容が盛り込まれており、本村として採択・採用しないよう要求します。

**教育長** 利根沼田は同じ  
教科書を使うため各市町  
村教育委員長・教育長等  
で協議会を設置し調査研

究が行われ、今回は小中学校全教科250点の中より選択されます。

「つくる会」教科書は、前代未聞の修正をしたとはい、中国や韓国をはじめ被害を受けた諸国からみれば我慢できないものが残つたであろうし、この教科書が採択されたら問題が残ると考えます。歴史の事実は丸ごと受け止め、正すべきものは正していくべきで、事実をしつかり伝える教科書を使つた教育が求められており、自分の置かれ

**土地改良区の自民党費**  
**肩代わり等は**

各種団体及び企業等  
の献金はいつさいわ  
うべきではないとの見  
解は、そのとおりだと  
認しております。

後世に伝えていくことは  
重要と認識しています。  
50周年に向け、村誌編さ  
んを来年度以降前向きに  
取り組みたい。

**村長** 職員の勤務時間はタイムカードにより把握しており、現状ではサークル残業的な勤務は把握されておりません。また、労働組合から問題視された場合には、話し合い協議し対処していきます。

政とするために、社長として補助団体や請負業者

なる企業や団体からの献金はもうべきではないと考えますが。

より村民に活用していく  
べきではないか。

**村長** 本村の歴史を知るには、「わが赤城根村」「糸之瀬村誌」「村暦久呂保」の3冊が必要です。合併以来42年が過ぎ、先人が築いてくれた多くの文化遺産や貴重な資料を

あり、労働時間の短縮が雇用拡大の決め手になることは世界の常識です。不況を開拓するためにも、厚生労働省連に基础设施、サービス残業を根絶されるよう要求します。

村50周年に向け村史の  
編さん発行について

政に反映できるよう鋭意  
努力したい。

農業用廃。ポリ

# 廃農ビ再資源化に向けて

今年4月1日から一般除草物、産業除草物の販売が禁止となりました。農業を主産業とする昭和村では、農業用除草ボリケーブルの適正な処理が求められています。

今現在の処理方法を、田さんはどのようにおこなわれておられるのでしょうか。

村としての取り組みを「」で今少し紹介したいと思ふ所です。

今現在の処理方法を、田さんほどの様に書いて  
いるでしょうか。



設での焼却処理を行って  
います。

設での焼却処理を行って  
います。

当初、村の収集方法と  
して、20キログラム入り  
の袋詰めにする方法が行  
われていましたが、皆さ  
んからの要望により、コ  
ンテナでの収集も始まり  
収集開始から3ヶ月を  
経過し、5月の回収分は  
袋詰めで9820キロ  
コンテナが7542キ  
ロ収集処理されています。  
ますます順調なスタイル  
トと言えるでしょう。

昭和村では、農業用薬  
ボリ・魔ビニール等は丁



リサイクルの方法は  
油性化・再生原料化・再  
生マルチフィルム化等が  
あります。

して取り組んでいけるよう、群馬県や関係機関に働きかけ、廃ボリ・廃ビニールの適正処理に向けて努力をしています。今後も皆さんのご協力をお願いします。

リサイクル化に向けて

り、村から數回、魔ボ  
リ等を工場へ送り、再質  
源化の試験を行つていま  
す。



# みなさんからの請願・陳情



自 平成13年 2月26日  
至 平成13年 5月31日

受理番号	受理年月日	件名	陳情者の住所・氏名	紹介議員氏名	付託委員会	審議結果
103	H13.5.10	箱根神社社務所改修工事に関する陳情書	箱根神社氏子 総代 稲村喜八 他1名	諸田貞治	総務	民文付託 継続
104	H13.5.15	川額・藤井地区内村道軍原3号線(1196)他3路線の舗装整備実施の陳情	川額区長 竹之内嘉一郎 他7名	藤井愛作	産建	採択
105	H13.5.15	村道根岸3号線(1030)舗装工事の陳情	川額区長 竹之内嘉一郎 他4名	藤井愛作 諸田 健	産建	採択
106	H13.5.15	村道根岸8号線(1043)路面排水処理、村道下り根岸(1026)舗装工事及び維持工事の陳情	川額区長 竹之内嘉一郎 他4名	藤井愛作 諸田 健	産建	採択
107	H13.5.22	片品川へ降りられる遊歩道の改善についての陳情	昭和村商工会 会長 石井敬治 他1名	遠藤信藏 治田貞賢	産建	継続
108	H13.5.23	中組・川原地区村道御門1号線(400m)四割御門1号線(150m)同2号線(100m)舗装工事の陳情	森下中組区長 若林謙一郎	諸田 健 藤井愛作 堀 康泰	産建	採択
109	H13.5.28	村道宮田柳反線道路舗装工事の陳情	田岸区長 林 茂美 他1名	横坂正章	産建	採択
110	H13.5.30	輸入の急増によって価格が暴落しているあらゆる農産物のセーフガード発動を求める請願	群馬県農民連合会 長沢 尚	林 幸司	産建	趣旨採択

(おわびと訂正)

前号(平成13年4月25日発行)でみなさんからの請願・陳情のコーナーで、至 平成12年2月25日となっていましたが、至 平成13年2月25日と訂正させていただき、おわびさせていただきます。



南小学校PTA会長

綿買 隆さん  
(森下中 41歳)

## 今、気付いたこと

私が、もしPTAの役員でなかつたら、どのくらい学校に足を運んでいたでしょう。多分、授業参観は兼任で、運動会ぐらいはと思って、それも少し自信があります。今まで子供のこと

は子葉はもちろん、礼儀作法、箸の持ち方までほとんど学校任せにしていました。

今は、ろくに挨拶も出来ない、紐も満足に結べないという子供もいます。我々が日々行っています。我々が日々行っています。

子供達はその「自ら機会に恵まれていないのではないか」と思って、また、今の大人が多くなっているのではないか。

私は、これからもより一層の協力を願っています。これからもより一層の協力を願っています。

## 母として



若会員会長

竹澤 美佐子さん  
(龍久保 38歳)

## ききたい・知りたい みんなの声



小さな命が生まれた時、その小さな手足、あじけない仕草、天使のような微笑み。「これからヨロシク」という、この子から私の最高の贈り物だと思った。この小さな命を歓迎する嬉しさが、暖かい思いで胸をいっぱいにしたこと、今まで

も忘れません。

私が子供達への贈り物、それは共に経験する時間、共有する時の中で物事に打ち込む、達成する。そこから生まれてくる元実感、満足感、格別な気分を味わって欲しいと思つて。思わず「涙が出てきちゃつたね」

る事の多くは、親や家族、地域の人から仕事や遊び、祭りを通じて自然に身につけてもらつたものが多いはずです。今の子供達はその「自ら機会に恵まれていないのではないか」と思って、また、今の大人が多くなっているのではないか。

私は、これからもより一層の協力を願っています。これからもより一層の協力を願っています。

## 女性農業委員として



農業委員

和南城 時子さん  
(吹張 60歳)

### 昭和村にも女性農業委員を

員をと/or 会議の内容

も理解できるようになり

ました。またまだ勉強

の連続です。でも他の女

性委員さんに相談できる

ので安心です。これから

も、三人力を合わせて頑張りたいと思います。

あなたの達にとって、大好きなお母さんであります。

あなた達にとって、大好きなお母さんであります。

最後になりますが、与えられた期間を精一杯、

女性が農業委員になつて良かつたと思えるように頑張つていきたいと思ひます。

しまと理解できる心。優しさと思いやり、感謝さ

といふ種を日々子供達の心に寄せてあげること。

その種がやがて実になつたとき、それが母として



# 議会のうごき

5月

- 1日 昭和村学校給食センター竣工式  
2日 昭和中学校教職員歓迎会  
7日 中学生海外派遣推進委員会  
8日 昭和村教育研究会総会  
11日 春の道路巡視  
17日 商工会第41回通常総会  
24日 敬老会  
25日 沼田市他3ヶ村議会  
利根沼田広域圏臨時会  
27日 県民スポーツ祭  
28日 群馬県町村議長  
~29日 研修会



7月

- 3日 臨時議会  
4日 利根郡議長会  
6日 議会だより編集委員会  
17日 議会だより編集委員会  
25日 議会・農業委員会  
さくら工房合同村有林  
下草刈り  
27日 中学生海外派遣壮行会



愛作記

とじておくと便利です



6月

- 1日 議会運営委員会  
6日 6月定例議会  
~11日  
20日 アメリカ・イーグルボ  
イント交流事業歓迎  
会  
21日 議会だより編集委員会  
23日 高校生保護者連絡協議  
会定期総会  
25日 アメリカ・イーグルボ  
イント交流事業送別  
会  
28日 国保連支部先進地視察  
~29日 研修会



# 議会に望む

三つの希望

商工会青年部  
部長  
兵藤喜孝さん  
(三ツ谷 39歳)



今、商工会青年部は昭和村独特の地形、河岸段丘を基盤として「川・田んぼ・山」の三ヵ所で子供の健全な育成と地域の活性化を考えて、イベント活動を進めています。私自身もそう言つた事業に携わりながら、多くの人の意見を聞き、色々な場所を見るようになります。

第一は生活環境についてです。川と優しくふれあう場所が欲しい。例えば、農場から中学校通り小学校まで抜けれる河川遊歩道及び公園など。第二は生活環境についてです。暗く危険な場所は出来るだけ多くの街

捨て場がない今、土の再利用を考え、農道をストックヤードとして谷を埋め、高低差を無くし、橋梁の代用として低コストで快適な道路を。以上が私の希望です。勝手なことを言って申し訳有ります。

第三は生活環境についてです。地方の時代と云われてはいる人は私だけではありません。しかし、そう思っている人は私だけです。うかうか

編集室から

生來の筆無精の私は、議会だよりの編集委員の一員となり、重い筆を握っています。21世紀は地方の時代と云われても、自主財源が乏しく、交付税もカットされました。農業ビ・魔ボリの処理問題、野焼き禁止条例によりアスパラガス・ウド等の茎の始末等、本当に頭の痛い問題が山積しています。

村当局と議会が一体となつて一生懸命努力していますが、村民の皆様も大変とは思いますが、尚一層のご協力を願いします。